

Sobre la anarquía en la Corporación Municipal

En nuestro editorial del 30 de marzo último, de primeros y sólo guiados por un afán de bien público abordábamos el problema planteado y sin solución a la vista, del llamado y generalizado *desbarajuste municipal*. Enfocamos ese problema como corresponde a asuntos de carácter importante, como éste, en que de por medio se encuentra el gobierno local, con sus grandes intereses públicos inherentes a la administración de la ciudad y con las cuantiosas sumas que a sus arcas ingresan y de cuya salida para beneficio de los ciudadanos, nadie sabe ni ve nada, no por dolosos manejos, queremos así creerlo, sino por la anarquía reinante.

No es de ahora que viene sucediéndose este estado de cosas, realmente doloroso y que resta prestigio, sino desde épocas anteriores. Desde cuándo? No podríamos fijar la fecha. Mucha agua ha pasado bajo el puente y el mal no se remedia; no pensábamos aún pergarñar cuartillas, nos encontrábamos en las aulas del colegio, cuando ya oíamos decir de mafias e irregularidades. La Municipalidad ha sido un bacalao, de poco aceite, pero ampliamente repartido. Y esa anarquía ese desbarajuste, ha llegado al climax. Toda gravedad tiene su decisiva crisis, y desearíamos que la de este caso, lo sea para una restauración y no para una extinción.

El régimen municipal tiene una historia enmarcada en cuadro de honor y sacrificio. Surge en la Edad Media, significa el primer avance del individuo a la conquista de sus derechos; el municipio constituye la concesión inicial de los gobernantes a sus gobernados; es entonces, cuando el ciudadano, agrupado, tiene voz y es oído, y se la acata. Es la gestación de la democracia que siglos después hácese régimen efectivo y cobra glorias, que luego mixtificada y corrompida de politiquería, deslustra su digno origen. Por esa ilustre génesis del régimen municipal es que deseamos preservarlo en Costa Rica, como aurea prez. De ahí, que en anterior oportunidad abogáramos por un plan de reorganización, científico, metódico y técnico, un cambio radical y total, por esperar de él la salvación. Pensamiento corroborado, en el texto de su renuncia, por el caballero Ingro. don Ricardo Fernández Peralta, coincidencia que nos honra y satisface.

Nos hemos colocado en un plano de altura para tratar esta cuestión.

Hemos querido con esta actitud, no desmerecer ante la Corporación ni ante los lectores. Pues la violencia, esconde rencores y persigue fines aviesos, y nosotros, personalmente, no tenemos intereses creados. Mas tampoco se vea en nuestra ponderación, una pasiva aceptación de los hechos. No; pedimos con urgencia, insistimos con vehemencia, en una reorganización total; no un cataplasma que oculte el mal y le alivie, para que luego retorne más corrosivo, más grave, con gravedad de muerte.

No podemos, por ideales románticos, contemplar y aceptar la intolerable situación actual, por no enfretarse resueltamente a una renovación o cualquiera otra medida drástica. Pudiera suceder, para fortuna de la sufrida ciudad capital y sus habitantes, que en la reorganización resida la panacea a su prolongado suplicio de la falta de agua y sanidad, amén de otras varias y apremiantes necesidades, que han venido padeciendo con paciencia por décadas.

Columna de la DIRECCION

Con Serenidad

LA EPOCA es una empresa particular, cuyo absoluto director responsable

es el Sr. don Guillermo Angulo M., desde la fundación del periódico en 1934.

No tenemos nexos con nadie, absolutamente con nadie que reate nuestra voluntad, esclavizándonos, a caprichos o a sencillas conveniencias o simpatías de terceros, y por ello, damos gracias a Dios.

Una de las glorias del periódico es la de haber sido inspirado, por periodistas católicos, todo el tiempo, con lo cual el director, que es quien estas líneas escribe, justificaba la única razón que lo movió a fundarlo: la defensa de los derechos de Dios, en la sociedad, y la mayor libertad de la Iglesia, con su

doctrina providente, en Costa Rica y en el mundo. Hemos hablado por eso, con toda libertad y bajo nuestra absoluta responsabilidad, de la tiranía laica en Costa Rica, cuando los ministros de educación, en tiempos aun recientes, se constituían, en pontífices supremos de la enseñanza "metiendo al Estado a pedagogo", y negándoles, así, a nuestros hijos, los hijos de los padres católicos, el derecho natural y divino, de educarse cristianamente, en la escuela oficial, pagada también con los dineros de esos mismos padres. Nuestro martillar continuo, no fue estéril, y si la gran y justa reivindicación de los católicos costarricenses, en este año, no se de-

Pasa a la página Cuatro

LA BABEL DEMOCRATICA

Por el vigor de la expresión, por la claridad en el concepto, por la sinceridad en el pensamiento, prestigiamos nuestras páginas reproduciendo el presente artículo del distinguido sacerdote Presbo. don Rafael María Guillén O. digno Cura de Paraiso

NADIE nos interprete mal. Nuestro credo democrático es definido, y la censura pro gobiernos amigos hablaría en nuestro favor. No es que le tengamos miedo a la dictadura general de prensa y de palabra. Con ella y sin ella guardaríamos nuestro ser demócrata. Dicho sea de paso, los que claman hoy contra los pronazis son los que han venido predicando desde hace ochenta años que las libertades de conciencia, de palabra y de imprenta son derechos de la sacra natura. Hoy, puestos en nuestro lugar en que nos coloca nuestro sacerdocio católico, pasamos vista a las amargas críticas que en estos cien años y más se han dirigido a la Iglesia por su fe definida, por su moral dirigida y por su disciplina firme. Pero, hete que hoy, los que predicaron por todas partes y de todos lados la absoluta libertad, hoy están a punto de pedir la cárcel y la proscripción para los que no hacen otra cosa que aplicarse reglas consagradas en toda democracia, hasta el día de ayer por lo menos engastadas en sus constituciones políticas.

Lo que queremos decir es que los católicos no hemos de esperar la postguerra para clarear el ambiente. Todos nuestros enemigos de todos los siglos se nos han metido en casa. El judaísmo, la masonería, el liberalismo y el comunismo. Y tanta cosa rara nos ha tocado ver, que el protestantismo, cegado por una política anti-española de hace dos y tres años, no tuvo duda en ponerse al lado del comunismo internacional y español. Hoy hablaremos del comunismo.

Rusia es antidemocrática y antiimperialista. Cosa gastada por sabida. Sin embargo, sus fieles de todo el mundo hacen coro democrático. Esta infamia, esta burla sangrienta apenas es concebible. El oso polar se frotará las manos por esta venturosa ceguera de los países democráticos. Nadie debe olvidar que la responsable del desastre de Francia es Rusia. Quien engendró aquel gobierno revolucionario y charlatán antimilitar de León Blum y congéneres. Rusia, solamente Rusia. Y va esta pérvida loba asiática a sacarnos de las llamas. Ella espera con ojo avizor, porque, ahora o nunca su hora ha llegado o no volverá a presentarse. Cuando los beligerantes caigan exhaustos, sobre sus despojos a vanzará la revolución comunista, que de esta vez sí podrá llegar a ser una realidad espantosa.

Y nos llegan unos emigrados! Españoles de la república soviético-española a darnos conferencias DEMOCRATICAS. Los capitalistas liberales que nos expliquen esta Babel mareante. Y claman que, en nombre justamente de la libertad de imprenta y de la palabra y de asilo y de conciencia se dé hospedaje a los que crearon una avanzada roja, peligrosísima, en España. Y tienen el candor de combatir a Franco porque salvó a su Patria de la garra fiera del oso ruso. Ellos, los liberales, debieran decirnos si democracia hubiera sido dejar pasar y dejar hacer a los criminales y ladrones que infestaron a la noble Nación española. Hoy, a cambio... de la digna y gallarda independencia de España, tendríamos el temor muy serio de una España sovietizada, en espera de la orden de Moscú de avanzar sobre una Europa desangrada y hambrienta. Para reivindicaciones la Historia.

Manuel Mora demócrata... El dictador de «El Trabajo», el de las milicias revolucionarias antidemocráticas metido en las faldas de nuestro democratismo. Esto no tiene nombre. Apenas puede innominarse ignominia y desfachatez.

Volviendo a lo de huéspedes, no basta, agregaremos, que nos traigan medio centenar de millones. Acaparamiento será esa ingente y abrumadora fortuna en manos inescrupulosas. No tanto dinero cuanto de hombres honrados es lo que necesitamos. Pero truhanes como Garrido Canabal, son una espina en el corazón de la Patria. Nuestra prensa democrática se encargó de despedir con ditirambos al tirano de un Estado de México. Pero la huella de la pantera, que infesta la tierra que pisa, jamás perderá el tufo sanguinolento y brutal. Con razón México nos lo ha ofrecido con sorna muy digna y muy altiva. Con razón nuestra prensa ha guardado silencio sepulcral acerca de este gesto purificante de miles de mexicanos que llevan luto y saben de tragedias horribles. Y don Rómulo Tovar se compromete a probar que México ha sido la oruga feliz de la democracia de la cultura democrática de América...

LO DEL DIA

El Comunismo nuestro enemigo

Cuando se señala al comunismo como enemigo radical y totalitario de nuestras instituciones, los comunistas se ríen. Nuestro temor lo atribuyen a infantilismo y a psicosis injustificada y anormal de burgués. Pero tal risa es un escudo para defenderse porque son incapaces de hacerlo con razones convincentes; en este terreno saben que pierden porque saben muy bien que su sistema entraña la ruina de todo lo bueno, de todo lo básico, que aun nos queda en nuestro ya menguado haber social e institucional.

Como decíamos en nuestro artículo anterior, su defensa principal para desahucarse de ciertos líos en que pueden ser envueltos por determinadas disposiciones legales de emergencia, descansa en afirmar que ellos, los comunistas, no mantienen vinculaciones con Moscú; que obran automáticamente, nacionalísticamente. Y, cabalmente, esa defensa, según nuestro parecer, los condena con mayor efectividad. Porque no se trata de saber si los comunistas que huelgan a sus anchas por todas las naciones con éxito varío, son o no tributarios de Moscú, sino si el comunismo es en sí un peligro grave para el orden, para la justicia y para nuestras instituciones fundamentales. Y, precisamente, de esta cuestión rehuyen hablar porque reconocen que están perdidos. Sin embargo, habremos de convenir que muchos sedicentes anticomunistas se dan por satisfechos con no ver las huellas temerosas moscovitas en los partidos comunistas que actúan en torno suyo. Nunca se repetirá demasiado que se impone cambiar de sensibilidad ante este peligro; que hay que reaccionar de muy distinta manera.

Mantenemos la afirmación de nuestro artículo anterior, de que Rusia no representa lo que hace cinco o diez años para el comunismo internacional. Este ya no necesita de andaderas porque ha llegado a su mayoría de edad. No sabemos lo que concretamente intentará Rusia en su oscura política in-

Cosa que sólo unos pocos iluminadísimos entenderán. Pero que a los profanos de cosas externas nos dejan boquiabiertos.

Así es la cosa. Mientras nuestros corifeos demócratas nos piden metan en casillas a los pronazis, ruegan y piden a los pies de la constitución que nos impartan una jauría revolucionaria que sabe de inmolar a un pueblo bajo sus plantas extirpadoras.

El pronazismo de muchos no debe ser sino temor, legítimo temor, a los Estados Unidos, quien hoy nos envía dinero con intereses recargados, para que les compremos calidades inferiores a los precios que él diga.

Iniciaré mi administración implorando la bendición del Omnipotente



ELIE LESCOT

Presidente electo de Haití y ex-Ministro de su país en Washington

Washington D. C., Abril 27 (N C)

Tuvimos el honor de ser recibidos por el Presidente electo de la República de Haití, Sr. don Elie Lescot, poco antes de su regreso a la Patria cuyos destinos él guiará durante los próximos cinco años.

«Iniciaré mi administración implorando la bendición del Omnipotente, determinado a que mi gobierno nunca realice actos que de alguna manera contraríen los principios de la Iglesia Católica»

Los peligros de un proselitismo malhechor

«Como Católico y como Jefe de una Nación Católica, nos dijo, no puedo sino lamentar el gravísimo peligro que amenaza a mi Patria, esto es, que su pueblo sea víctima de un proselitismo perjudicial. El problema más grave que tendré que afrontar para la defensa de los valores espirituales de mi pueblo es la escasez de sacerdotes en Haití. La única fórmula para remediar este mal, sobre cual mi pueblo y mi gobierno están en perfecto acuerdo, es la de «sacerdotes y más sacerdotes».

Pasa a la Página Cuatro

ternacional y hasta dónde alcanzará el fervor de su apostolado proletarista de antaño. Pero sí es incontestable que la necesidad de su tutela ha disminuido en muchos grados con respecto al comunismo. En Rusia el fe-

(Vea página 4.)

R. M^a GUILLÉN O.

Fantasmata y ambiciones

De los peces sabemos que cuando caen en la celada se tragan el cebo y el anzuelo, y los norteamericanos dicen, gráficamente, de los que todo lo creen, que se tragan no sólo el anzuelo, sino de añadidura el plomo y la cuerda.

Podemos decir de los que piensan sólo conforme a lo que la propaganda quiere que crean, que se tragan el anzuelo, el plomo y la cuerda. La propaganda es un MEDIO que busca el logro de determinados FINES y es por excelencia la explotación de la credulidad humana.

Hay más, en la actitud de quien no repara en los MEDIOS para conseguir los FINES, hay a menudo una arma de trágicas posibilidades para aquellos [que sirven de INSTRUMENTOS, sin que el FIN sea necesariamente de interés para tales INSTRUMENTOS, y lo es indudablemente para «QUIEN» persigue «SU FIN».

El fin puede ser un espejismo para los que se hacen de MEDIO, o de INSTRUMENTO. La tragedia está en que los que hacen de MEDIO pueden candidamente, en la mejor buena fe ser instrumentos de un objetivo que les repugna u horripila. Siniestros temores pueden albergarse de algunos que piensan que «el fin justifica los medios». Más cuando a veces no conocemos el que fragua los modios ni alcanzamos a ver el sospechar los fines.

Tenemos el caso de la propaganda que se hace ahora al rededor de una supuesta amenaza de ataque aéreo al Canal de Panamá, desde Europa, Africa o Extremo Oriente. En este caso particular debemos considerar el porcentaje de probabilidad y el de sorpresa. Donde domina el primero la amenaza es real; donde domina el segundo... bueno, el peligro está en otra parte y encubre propósitos que no es difícil adivinar.

El Canal de Panamá es un punto remoto en la inmensidad de un continente y de los océanos Atlántico y Pacífico. Los otros continentes, desde donde se presume que puede originar la amenaza, están separados por no menos de 20 horas de avión rápido sobre aguas oceánicas y ese punto es quizás el más defendido de la tierra. Costa Rica, Colombia y la misma Panamá presumiblemente están inundadas de eficientísimo espionaje americano y los gobiernos respectivos cooperan para que de estos países no pueda partir amenaza alguna al Canal.

Ya hace 15 años cuando estuvimos allá, la vigilancia diaria en Panamá y Colón hacia tediosas y monótonas las mañanas a causa del sinnúmero de aviones que alzaban el vuelo desde la madrugada para ejercer a lo largo y en la vecindad del

Canal la más estricta vigilancia, según se decía al inquirir la causa de tan metódicos vuelos diariamente. Esa vigilancia debe ser hoy más metódica y estricta. Las aguas vecinas, además, se asegura que están patrulladas por barcos veloces que vigilan.

Sabíamos ya antes, por un artículo leído en una revista, de la devastadora acción que ejerce sobre las facultades mentales y la energía física del aviador la práctica continuada del pilotaje de un avión durante varias horas. Se trataba en ese caso de un vuelo de rutina en un avión que recorre una ruta conocida y servida por numerosas estaciones meteorológicas que mantiene al piloto al tanto de tempestades, vientos, aguaceros, nieblas, etc., que puede encontrar, como es la ruta Los Angeles, en California, a Nueva York, a través de los Estados Unidos.

Aún con tan exactas y eficientes facilidades, el piloto al control de su aparato tiene que leer constantemente un considerable número de indicadores de altitud, velocidad del aparato, presión del aceite lubricante, cantidad de gas, etc. y sus actos son comunmente el resultado de cálculos basados en lo que le dicen sus indicadores y su información meteorológica. No es solo estar sentado.

Después de 3 horas de vuelo continuado el piloto empieza a sentir sus facultades entorpecidas y su energía cansada, y a medida que se prolonga el vuelo ese desgaste y ese entorpecimiento continúan en proporción cada vez mayor y puede llegar al anonadamiento y al sueño reparador incontrolable. Pero si el aviador se halla sobre un medio como es el océano, o lleva pasajeros, o busca un objetivo definido, su propio sentido de responsabilidad y su instinto de preservación de su existencia lo obliga a sobreponerse en una lucha casi sobrehumana para vencer las demandas de su naturaleza resumidas en un cansancio enervante. Lindbergh al llegar a París en 1927, después de 33 horas de vuelo solo, actuó como un sonámbulo y sólo quiso dormir, a pesar de que el recibimiento que se le hacía era una apoteosis con que coronaba un esfuerzo que empezó entre las más desalentadoras burlas.

Un piloto que deba pasar 20 horas para acercarse a su objetivo, el Canal desde Europa o Africa, y aún más desde el Asia, llegará a él sin la debida disposición para enfrentarse a pilotos frescos que se elevan de ahí para cumplir con su deber hasta ofrendar su vida misma defendiendo la integridad del Canal. Y a tal piloto, suponiendo que cumple con éxito su misión y sale ileso de su encuentro con «cazas» enemigos, le quedan por de-

lante no menos de 20 horas de vuelo. Eso no lo puede hacer nadie. La sola tentativa es suicidio.

Barcos que pretendan acercarse con el fin de atacar el Canal, ya sean de combate o portaviones, confrontan igualmente un servicio de patrullaje marítimo y aéreo que haría fracasar la empresa con toda seguridad.

En los mismos Estados Unidos, donde origina esa propaganda, se encargan de suministrar la información gracias a la cual podemos concluir que en toda ella se esconde una política que es en realidad un gigantesco pretexto para sorprendernos con un fantasma imaginario y justificar de esa manera todas las medidas que tienden a darles el control de todos los puntos estratégicos y la sumisión de nuestros pueblos. De ese modo se acallan las críticas, se persigue a los que no pueden ser engañados para someterlos y aún no podemos saber si algún día tendrán ganas de partir voluntariamente de ahí donde hoy les dejamos posesionarse con pretextos de defensa continental contra improbables peligros.

Por supuesto, nuestros países tampoco pueden oponerse y necesitando como necesitamos que se nos compren nuestros productos y se nos preste dinero para pagar nuestras deficiencias, mal podemos pensar en resistir. Pero al menos llamemos al pan, pan y al vino, vino. JUAN LEAL

«En el fuego es probado el oro y la plata, más, el hombre es probado en el honor de humillación».

Del «Catecismo grandes copiado por Ramona Vargas».

Circular del Episcopado Costarricense al Venerable Clero y a los fieles de la Provincia Eclesiástica (Implorando por la Paz)

Desde que el espectro de la guerra con todos sus horrores se cernía amenazante sobre el continente europeo, el Santo Padre Pío XII gloriosamente reinante, con el alma llena de angustia, se dirigió por medio de su Secretario de Estado el Eminentísimo Cardenal Maglione a los Obispos y fieles de todos el mundo católico, para que con ocasión del mes de mayo dedicado a la Santísima Virgen se elevarán fervientes plegarias al cielo pidiendo por mediación de la Madre de Dios, que los pueblos de la tierra inspirados en los principios de una verdadera justicia y de una legítima caridad, resolvieran sus asuntos en el ambiente de paz y de mutuo entendimiento. (Carta al Cardenal Maglione del 20 de abril de 1939).

El 15 de abril del año próximo pasado, cuando ya la guerra sembraba la desolación y la muerte en los campos de muchas naciones, nuevamente invitaba el Padre de la Cristiandad en carta dirigida al mismo Cardenal de Estado a los fieles todos del mundo, para que unidos espiritualmente con el trono del Pontífice y ante el altar de la Virgen María, formularan fervientes oraciones por la tranquilidad del mundo tan terriblemente convulsionado.

En el mes de octubre y con ocasión de la Fiesta de Cristo Rey,

El Presbo. Don Venancio Oña Cura de San Rafael de Ojo de Agua ha sido trasladado a Zarcero



PRESBO. DON VENANCIO OÑA

Después de seis años de intensa labor meritoria, tangible y perdurable, el Presbítero don Venancio Oña y Martínez deja hoy el Curato de San Rafael de Ojo de Agua. Obedeciendo a su Obispo, se va para el Zarcero, a tomar bajo su cuidado paternal la Parroquia de aquel floreciente Cantón alajuelense.

El P. Oña llegó a Ojo de Agua el 3 de Febrero de 1935, y buen sacerdote y tenaz trabajador como es, desde ese día comenzó su siembra en el Campo de Nuestra Religión Católica y del adelanto material del vecindario.

Es imposible esbozar siquiera, en esta modesta correspondencia para «LA EPOCA», el trabajo sostenido y fecundo del Presbítero Oña en este pueblo. Fueron tantas y tan efectivas sus actividades y la tarea de reseñarlas le corresponde a los hombres.

Su nombre queda grabado en la ornamentación del Templo, en la Casa Cural, en sus jardines, en la Escuela.....

Fue el «Pedagogo en Cristo», de que habla San Pablo, y su grato recuerdo será de los que el tiempo no borra.

Las mujeres de Ojo de Agua, Madres de familia agradecidas, despedimos al Padre Oña con honda y justa pesadumbre.

Oliva de Avila

Ojo de Agua, Mayo 8 de 1941

abril dirigió al Eminentísimo Cardenal Maglione su Secretario de Estado.

PIO PAPA... XII

Querido hijo: Salud y Bendición apostólica.

«Aunque sentimos entera confianza en que los fieles y muy especialmente los niños, bajo la dirección de los padres aceptarán nuestra invitación hecha el año pasado y se congregarán ante el altar de la muy bendita Virgen, Madre de Dios, en el próximo mes de mayo, para implorar la paz en pro de la angustiada y afligida humanidad, deseamos, a pesar de eso, por medio de esta carta que os dirigimos, repetir esa exhortación para todos; a medida que la amargura de la guerra aumenta las congojas y destroza el corazón de los hombres, y que tantísimos peligros de todo género que amenazan a tantas naciones empeoran diariamente, deseamos que los fieles eleven su mente y su corazón en plegarias para el cielo, única fuente de donde a pesar de tantos y tan trascendentes trastornos y desórdenes materiales podrán surgir días mejores. Si nuestras plegarias y aspiraciones no han tenido hasta la fecha el resultado que tan fervientemente hemos implorado, debemos continuar con perseverante devoción, soportando nuestras tribulaciones con paciencia y sin dejar de rezar (Romanos, XII:12) pues sabemos que Su Paciencia, Su Amor y su Benevolencia hacia nosotros son ilimitadas.

Todavía tenemos otro motivo que debe inspirarnos confianza y esperanza; contamos ante el trono del Altísimo con la bondadosa Madre de Dios quien con su poderosa intercesión puede obtener para nosotros todos los favores que para nosotros le solicite. Co-

abrirla al Eminentísimo Cardenal Maglione su Secretario de Estado.

«Aunque sentimos entera confianza en que los fieles y muy especialmente los niños, bajo la dirección de los padres aceptarán nuestra invitación hecha el año pasado y se congregarán ante el altar de la muy bendita Virgen, Madre de Dios, en el próximo mes de mayo, para implorar la paz en pro de la angustiada y afligida humanidad, deseamos, a pesar de eso, por medio de esta carta que os dirigimos, repetir esa exhortación para todos; a medida que la amargura de la guerra aumenta las congojas y destroza el corazón de los hombres, y que tantísimos peligros de todo género que amenazan a tantas naciones empeoran diariamente, deseamos que los fieles eleven su mente y su corazón en plegarias para el cielo, única fuente de donde a pesar de tantos y tan trascendentes trastornos y desórdenes materiales podrán surgir días mejores. Si nuestras plegarias y aspiraciones no han tenido hasta la fecha el resultado que tan fervientemente hemos implorado, debemos continuar con perseverante devoción, soportando nuestras tribulaciones con paciencia y sin dejar de rezar (Romanos, XII:12) pues sabemos que Su Paciencia, Su Amor y su Benevolencia hacia nosotros son ilimitadas.

Todavía tenemos otro motivo que debe inspirarnos confianza y esperanza; contamos ante el trono del Altísimo con la bondadosa Madre de Dios quien con su poderosa intercesión puede obtener para nosotros todos los favores que para nosotros le solicite. Co-

loquémonos, nosotros y nuestros problemas, bajo su santa protección, para que nuestras plegarias y nuestros anhelos lleguen hasta ella, y que nuestro arrepentimiento y la caridad que debemos ofrecer resulte grata a su Divina Majestad. Que Ella seque nuestras lágrimas, nos proporcione fuerzas para soportar tantos sufrimientos, nos consuele en medio de tantas aflicciones y que al relevarnos de parte de nuestra carga, nos ayude a soportarla, esperando la recompensa eterna, con mayor resignación. Si al recordar nuestros pecados nos sintiéramos indignos de su afecto maternal, veamos a nuestros inocentes hijos en número inmenso a su sacro templo especialmente durante el mes de mayo, para que ellos aboguen por nuestra causa;—esos pequeños seres humanos, de alma inocente y de labios inmaculados quienes en sus límpidos ojos parecen reflejar algo del esplendor celestial! Uniéndonos a nosotros en sus plegarias, hagámonos que pidan que en donde quiera que se haya atrincherado la codicia y la maldad momentáneamente, vuelva el reinado del amor a prevalecer; que ponde quera que persista ahora el espíritu de las represalias, surja el perdón y que sea sustituido por la armonía que reconcilia y que une a los hombres y por último, que en donde quiera que se hayan despertado odios y enemistades provocando desórdenes y crímenes, surgirán nuevos lazos de sincera amistad que calmarán las pasiones malsanas de los hombres y que producirán para el universo la tranquilidad de un orden basado en la justicia.

Que rueguen esos tiernos niños ante la dulce Madre de Dios que les sean concedidos consuelos espirituales a todos los que sufren y muy especialmente a los refugiados y exilados y prisioneros, y a los heridos en los hospitales. Que le pidan con perseverancia, con sus voces inocentes que la educación de esta tremenda desgracia sea breve para que «después de haber sido castigados por nuestros pecados» podamos gozar una vez más del consuelo de la Gracia Divina. [Breviario Romano para el cuarto domingo de Cuaresma] y que, por lo tanto, pronto volverán a la tierra los esplendentes rayos de la paz duradera, la cual, de conformidad con las exigencias de la justicia y de la caridad no traerán en su seno los microbios de la discordia ni del rencor, ni pretexto alguno de futuras naciones unidas por la amistad, ayudando a todos los pueblos a gozar del fruto de su trabajo en absoluta libertad les acompañarán junto con la esperanza y la confianza en su camino de peregrinos por la tierra hasta que lleguen a las puertas del cielo. Mientras tanto, os encargamos, amado hijo nuestro, hacer llegar nuestros deseos y exhortaciones a todos, en la forma que os parezca más oportuna y ante todo a los sacerdotes a quienes, interesará, indudablemente, hacerla conocer a sus rebaños a los que ellos cuidan y protegen. En señal de la gracia divina y en testimonio de nuestra benevolencia, cordialmente impartimos nuestra bendición apostólica a tí y a todos nuestros hijos bien amados y a todos, especialmente a los tiernos niños que nos especialmente recibirán esta exhortación nuestra con emoción y espontánea devoción.

Dado en Roma, cerca de San Pedro el 24 de abril de 1941, año tercero de Nuestro Pontificado.

PIO PAPA XII.

Eminentísimo Cardenal Maglione, su Secretario de Estado.

Para hacer efectivos los deseos expresados por Nuestro Santísimo Padre en el documento que acabó de transcribir, disponemos:

- 1.—Que en todas las parroquias de la provincia Eclesiástica, se haga, en un día a elección de los señores Curas, una Solemne Rogativa para pedir la paz del mundo.
- 2.—Que un día del presente mes se organice una comunión de niños tanto en nuestras parroquias, como en todos los Colegios e Institutos católicos, que se dediquen a la educación de la niñez.
- 3.—Que por lo menos una vez en la semana, se invite a los niños a rezar colectivamente el Santo Rosario en el recinto de nuestros templos. Esta circular será leída en todas

Pasa a la Pag. 3

Cuando Inglaterra triunfe devolverá su libertad y su independencia a los pueblos que tiene subyugados?

Si en verdad defiende la civilización cristiana, deseamos saber en qué forma cristalizará esos objetivos y si invitará al Vicario de Cristo a las Conferencias de Paz

Puesto que el Congreso de la Unión ha promulgado el decreto que concede facultades omnímodas y dictatoriales al Presidente Roosevelt para dar a Inglaterra toda la ayuda que él considere necesaria contra la Alemania de Hitler, no creemos impertinente formular la pregunta que encabeza estas líneas; *¿qué hará Inglaterra cuando triunfe?*

Todo el mundo está interesado en ello. Porque de la manera como Inglaterra obre después de su victoria, si la llega a obtener, depende en gran parte la paz y el bienestar futuro de la humanidad.

Los órganos de la propaganda inglesa, que lo son actualmente casi todos los periódicos laicos de América, inclusive los de la América Española, no cesan de repetir que la Gran Bretaña lucha, no sólo por la democracia, sino también por la misma civilización cris-

tiana. Luego tenemos derecho a saber en qué forma hará cristalizar esos objetivos.

Deseamos saber en primer lugar si al iniciar las conferencias para la paz va a invitar al Vicario de Cristo en la tierra, para ayudar con la luz del Evangelio a cimentar una verdadera y orgánica tranquilidad internacional, que no requiera tanto los instrumentos de Marte para su estabilidad y permanencia, cuanto la Cruz que redime, la Caridad que santifica, y la Justicia que ennoblece. Nos importa sobremanera saber si a cada raza o a cada entidad étnica va a permitir la libertad de elegir, mediante un verdadero plebiscito, la forma de gobierno que más le agrada y convenga, y dentro de los límites territoriales que históricamente le pertenezcan, a fin de evitar la formación de aquellas nacionalidades

ficticias y de opereta que engendró el Tratado de Versalles, y que al menor soplo de tormenta se desplomaron como castillo de naipes.

Queremos saber qué va a hacer Inglaterra con los millones de parias que posee en las cinco partes del mundo. Les va a dar autonomía política? ¿Les va a devolver su independencia? ¿Va a dejar que sin impedimento ni coacción alguna esos pueblos que ahora doblan la cerviz bajo su yugo, se den un gobierno libre y soberano, de acuerdo con sus respectivas idiosincrasias y aspiraciones?

Pues no olvidemos que el Imperio de la Gran Bretaña cubre casi la cuarta parte de la superficie de la tierra, con una población que asciende a más de quinientos millones de habitantes, o sea mucho más de la cuarta parte también de todos los habitantes del globo; siendo así que las Islas Británicas son comparativamente muy pequeñas en territorio y en población.

Queremos saber asimismo si aparte de devolver su libertad e independencia a todos los pueblos que tiene subyugados, va a restituir todas las posesiones, islas, islotes y demás, a las naciones a quienes despojó de ellas por la fuerza o por amañados artificios.

Sólomente haciendo esto con lo cual dará pruebas de su amor a la democracia y a la justicia, y por ende a la civilización cristiana, habrá garantías de paz verdadera y permanente.

Mucho dudamos, sin embargo, de que tal suceda, a juzgar por la experiencia del pasado. Para no remontarnos a tiempos remotos de la historia, bástenos recordar que a nombre de esa misma democracia, de esa misma libertad y aún de ese mismo Cristianismo que ahora invoca, hizo Inglaterra todo lo que humanamente pudo porque se estableciera en España, apenas hará cuatro años, una república soviético-comunista, verdadera antítesis de la democracia, de la libertad y de toda religión.

Con todo, si hay alguien que nos dé garantía firme y segura de que esta vez no será Albión la que obre, sino la Isla de los Santos, reconociendo primeramente a Dios como supremo árbitro de las relaciones internacionales, respetando los derechos de los demás, y haciendo que la eterna Justicia resplandezca en todas sus decisiones, entonces será digna de ser respaldada sin reservas y sin ambages la política de ayudar a Inglaterra.

ECOS DEL HOGAR

SECCION A CARGO DE LA SEÑORA PROFESORA DOÑA ETILMA DE ROMERO
Mujeres, salud, belleza y viriud

El gran truco en la moda femenina es el pretexto de la salud.

Las mujeres se desnudan lo más que pueden para estar en la playa más frescas y recibir más directamente el baño de sol y así tener más salud.

El principio puede ser bueno; lástima que su aplicación es pésima. El abuso del sol—deformación de la cura de sol—lejos de producir salud constituye un peligro. El Dr. Mario Musella en un artículo sobre filtros de belleza advierte que un agua de colonia aplicada sobre la piel inmediatamente después de una exposición al sol puede producir una alteración pigmentaria permanente y que una excesiva exposición al sol hace que la piel se manche.

Después agrega: muchas mujeres sufren una idiosincrasia cansada por tinturas a base de parafenileneamina. Un eccema agudo vesiculoso labial traduce a veces, intolerancia de sustancias colorantes. Polvos y cremas producen alergia. La ondulación permanente ha producido males de cabeza y hasta locuras. Las grasas que se aplican en las pestañas engendran orzuelos. El método más rápido para tener arrugas consiste en aplicar a la piel preparados químicos a base de fenol.

El Dr. Musella poniendo en contraste las mujeres del Placer de D' Anunzio con las que exigiría la higiene concluye: La poesía, desde la Elena de Homero hasta la Elena de D' Anunzio, durante más de mil años, casi sólo elogió sentimientos antilegales. En cambio, la medicina, reconduce a la mujer hacia la virtud.

¡Qué bonito, entender bien la moda!

Antiguamente, nuestros sencillos abuelos decían a manera de refrán. Para ser hermosa hay que tener:

- Tres cosas blancas: la piel, los dientes, las manos.
- Tres cosas, negras: los ojos, las cejas, los párpados.
- Tres cosas largas: el talle los cabellos, los dedos.
- Tres cosas cortas: los dientes, las orejas, la lengua. — ¡la lengua corta!
- Tres cosas pequeñas: la nariz, la cabeza, los pies.
- Una cosa redondeada: el dote.

Hoy día (si todavía hace falta el dote, bien redondeado), para ser hermosa, ¡basta pintarse!

¡Oh cuántas infelices, por donde piensan alcanzar gracia y simpatía, sólo ganan... burlas y olvidos!

que referirse a las cosas del espíritu...

Actualmente—sigue la declaración—, los Estados Unidos quieren la paz, y no la guerra, como objetivo de nuestro programa de defensa. El arma más poderosa con que podemos equipar nuestros soldados es la clara compren-

Circular del...

Viene de la Pág. DOS

las iglesias y oratorios públicos de la Provincia Eclesiástica, el domingo inmediato a su recibo.

Dada en San José, a primero de mayo de mil novecientos cuarenta y uno.

VICTOR

Arzobispo de San José de C. R.

JUAN VICENTE

Obispo de Alajuela

JUAN,

Obispo Titular de Latópolis y Vicario Apostólico de Limón.

Mayo, la fiesta de la Virgen María

Mayo, es el mes de las flores, dedicado a la Virgen María, Madre de Dios y madre nuestra; fiesta grande en el rito de la Iglesia Católica para todo el mundo cristiano y de relieves máximo en nuestra patria, por la devoción ferviente de nuestro pueblo a la Santísima Virgen María. Nuestras niñas o sean las Hijas de María se preparan confiándose entusiasmo a la celebración de esta fiesta del amor y la pureza. Las jardineras y pastorcitas llevan canastitas de flores como ofrendas de amor filial cantando alaba-

Pasa a la página Cuatro

sión de nuestro ideal de paz. En una América que todavía vive en paz, lo mismo que en la Europa guerrera, una voz augusta se ha escuchado numerosas veces, acomodando a las condiciones de nuestros tiempos el mensaje evangélico que promete "la paz en la tierra a los hombres de buena voluntad".

La paz que el Papa quiere

La declaración Episcopal norteamericana recuerda enseguida los puntos fundamentales de toda paz justa, tal como los ha expuesto S. S. Pío XII. Incluyen: reconocimiento del derecho de todas las naciones a la vida y a la independencia; garantía eficaz, tanto espiritual como material, de un desarrollo progresivo; instituciones jurídicas que garanticen el cumplimiento leal de los términos en que se constituye la paz; satisfacción de las justas peticiones de las minorías raciales o nacionales y un profundo sentido de responsabilidad en el cumplimiento de los preceptos de justicia y caridad entre los hombres y entre las naciones.

"Ningún armamento para una defensa nacional que busca esta paz puede ser tan poderosa si faltan las armas de la oración—sigue diciendo la declaración—A pesar de que las noticias del momento parece que no ofrecen perspectivas para una paz justa inmediata, que se conforme con los principios cristianos, si se quiere, simplemente humanitarios. Nosotros sabemos que "la mano del Señor no se ha debilitado y que su oído no se ha cerrado"; consiguientemente, con espíritu de fraternidad cristiana, debemos orar, primero por las víctimas de la guerra cruel en todas las naciones, con el mismo espíritu también debemos pedir una pronta paz, una paz mundial, debemos elevar nuestras plegarias no por una tregua basada en la opresión y destrucción de los pueblos, sino por una paz que garantice los derechos y el honor de todas las naciones y que satisfaga todas las necesidades vitales. En nuestras oraciones no debemos olvidar pedir a Dios que guíe y fortalezca a nuestro Presidente, a nuestro Congreso y a todas nuestras autoridades civiles, en las inmensas responsabilidades de esta hora trágica".

El Consejo Administrativo de N. C. W. C. termina su declaración urgiendo a los católicos de los Estados Unidos a que apoyen la colecta nacional que en toda la nación realizarán en junio las organizaciones unidas de Servicio, esto, es la federación de asociaciones que se proponen proporcionar a los soldados sana recreación y preservación moral y espiritual

Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del LONGINES

una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter

Joyería

Avenida Central



LONGINES

Los grandes defectos del ambiente, que deben corregirse

El anónimo

No es de bien nacido, ni de nombre puede preciarse, quien con la lengua o la pluma, cuando escriba o cuando hable, desmintiéndose en aquella, firmar en ésta no sabe.

CARTA SIN FIRMA ES LIBELO QUE CONTRA SI MISMO HACE QUIEN NO OSA PONER SU NOMBRE, POR CONFESAR QUE ES INFAME.

El apellido es blasón que califica linajes, que diferencia sujetos, que autoriza antigüedades; quien lo oculta es porque teme que por él, a luz no saque sambenitos del honor *la bajeza de sus padres.*

Si es infamia el desdecirse, no es el desdecirse *el quitarle a una carta, autor y firma?*

Dígalo el más ignorante. Claro está que receloso de que tiene que forzarle a desmentirse a sí mismo, y confesar falsedades, lo MISMO QUE ESCRIBE NIEGA,

y que en su contrario añade circunstancias de valor en todos los Tribunales. **INFAMES, PUES, POR ESCRITO, HOMBRES SIN NOMBRE, COBARDES,**

que os menospreciáis del ser que tenéis, pues ocultastéis lo que no firmaron plumas, firme el acero, y no manche espejos de honor honestos **CARTAS QUE SIN FIRMAS SALEN.**

Fray Gabriel Tellez.

Se compran trapos viejos limpios

Información Católica Mundial

Los católicos de los Estados Unidos responden fielmente a la exhortación del Sumo Pontífice.

MILLONES DE NIÑOS RO-GARAN ALLI POR LA PAZ DEL MUNDO

Washington, (N.C.) Como es sabido, S. S. Pío XII ha repetido este año su exhortación, especialmente dirigida a los niños, pidiendo que durante el mes de mayo, por intercesión de la Madre de Dios, todos los católicos renueven sus plegarias implorando la paz del mundo. Esta exhortación consta en una carta que el Sumo Pontífice dirigió a S. Emlencia, el Cardenal Luis Maglione, Secretario de Estado del Santo Padre.

En su exhortación S. S. el Papa subraya que "la amargura de la guerra angustia y oprime el corazón de los hombres y que las calamidades de todo género, que amenazan siempre más a las naciones, son cada día más espantosas..." S. S. Pío XII agrega que en medio de tan honda perplejidad mental y de tanto desorden material solamente de lo alto puede bajar una esperanza de mejores días.

En cuanto no más recibió esta exhortación el Delegado Apostólico en los Estados Unidos, Excelentísimo y Rvmo. Monseñor Amleto Giovanni Cicognani, la transmitió a los Arzobispos y Obispos de esta nación, pidiéndoles que, a su vez, la retransmitieran a todo su clero, a las escuelas y demás Instituciones católicas, lo mismo que a todos los fieles.

En los últimos pocos días cerca de tres millones de ejemplares de diferentes publicaciones católicas de los Estados Unidos han llevado a los norteamericanos el mensaje espiritual del Sumo Pontífice, además que en todas las Iglesias Católicas los sacerdotes exhortan a los fieles para que eleven sin cesar plegarias por la paz del mundo.

Se calcula que muchos millones de niños norteamericanos partici-

parán en esta inmensa cruzada de oraciones.

La Jerarquía católica de los Estados Unidos hace declaraciones sobre su ideal de paz.

SE FUNDAMENTA EN LOS CINCO PUNTOS EXPUESTOS POR EL SUMO PONTIFICE

"El arma más poderosa con que podemos equipar a nuestros soldados es la clara comprensión de nuestro ideal de paz..."

Washington, (N.C.) Los Excelentísimos y Reverendísimos Arzobispos y Obispos norteamericanos, que constituyen el Consejo Administrativo de la "La National Catholic Welfare Conference (Conferencia Nacional Católica pro Bien Común), reunidos en su conferencia ordinaria semestral, en esta ciudad, de nuevo y por medio de una declaración colectiva, llamaron la atención de los norteamericanos sobre los cinco puntos que, según S. S. el Papa Pío XII, deben constituir los fundamentos de toda paz justa y duradera. Los Prelados urgieron a los fieles para que renueven e intensifiquen sus plegarias por las víctimas de la guerra, por el logro de una paz con justicia y para que Dios guíe e ilumine a las autoridades civiles de este país.

"El pueblo norteamericano, por medio de ordenadas manifestaciones democráticas, ha juzgado solamente que, para conservar su seguridad en el mundo, los Estados Unidos deben ser fuertes—reza la declaración—. "Este fallo—continúa—ha cristalizado en el esfuerzo más poderoso de la historia de los Estados Unidos. El programa de defensa nacional, tal como nosotros lo contemplamos, supone la fuerza de las armas y la fuerza del espíritu. Como Obispos nada tenemos que decir sobre la primera. Dejamos este asunto a nuestras autoridades civiles y militares. En todo programa de defensa nacional, nuestra acción tiene necesariamente

Iniciaré mi adminis...

Viene de la Página 1ª

Los católicos de EE. UU. pueden ayudar

El Presidente electo de Haití elogió sin reservas el interés que los católicos de EE. UU. están demostrando en favor de más intensas relaciones inter-americanas. «Espero—nos dijo—que la buena voluntad de nuestros hermanos católicos de los EE. UU. se extenderá hasta mi país. Es verdad que nos separan diferencias de idioma, de raza y de costumbres, continuo, mas, en cambio, nos une el vínculo de una fe común, que es el mayor de todos. Para inten-

Mayo, la Fies...

Viene de la Pag. 3

zas y endechas de amor. La Madre Buena, todo perdón y misericordia para los pecadores, lucirá como siempre en el bello altar de La Merced, con sus manos juntas que invitan a la Oración, y sus ojos lumineros de modestia que nos hablan de la gradeza incomparable de su alma y de la gloria de los cielos, que debe ser la Suprema aspiración de sus devotos. Y ante el altar, a los pies de la Virgen María, las generaciones de hoy como las de ayer, se posaron de hinojos a rendirle tributo de fe, de reconciliación y de amor!

Los pueblos donde es conservada la fe no mueren, la niñez, la juventud como elemento religioso en la sociedad, es como el alma en el compuesto humano, que da aliento, movimiento y vida. Las prácticas religiosas son las bases fundamentales de las virtudes ciudadanas del civismo y el patriotismo en los pueblos. Por eso, bendigamos a la Madre de Dios, en su mes, porque por su pederosa intercesión nuestra patria, nuestro Pueblo vive, todavía, vida de fe y piedad. Bendita Seapora siempre la Bienaventurada Virgen María Madre de Dios! ... José T. Pagani M.

sificar este vínculo estoy dispuesto a poner de mi parte todo esfuerzo necesario».

Novedades Internacionales

Lo que más necesitamos son Misioneros Religiosos.

El Sr. Lescot, al referirse nuevamente a la necesidad de llevar sacerdotes católicos a Haití, nos dijo que ha puesto sus esperanzas en las Congregaciones religiosas de misioneros. «Los misioneros—explicó—tienen una gran ventaja sobre los sacerdotes seculares: su organización en el trabajo y su vida en comunidad. Los sacerdotes seculares, además sólo dependen, para la subsistencia, del auxilio que les proporcionan sus fieles. En Haití hay mucha pobreza y este auxilio no alcanzaría a proporcionarles los medios necesarios para su vida y para sus obras...»

Como ciudadano del Continente americano yo creo—concluyó—que puedo dirigirme a los católicos de los Estados Unidos, con la corteza de que ellos quedarán ayudarme a resolver este problema...»

Los Bolcheviques confiscan el último seminario de Lituania

(Por Mons. Enrico Pucci, Corresponsal de NC en el Vaticano)

Ciudad del Vaticano, Abril 24 (NC).—El último Seminario que quedaba en Lituania, hoy dominada por los bolcheviques, ha sido confiscado por las autoridades soviéticas, de acuerdo con noticias recibidas aquí por el Instituto Católico de Prensa. Sin embargo los seminaristas todavía continúan estudiando en una pequeña Iglesia en Kaunas.

Una mujer valiente En 1893, año en el cual en Europa a las mujeres ni-

El comunismo nuestro....

Viene de la Página Primera

El comunismo contenía pronto como las circunstancias sean propicias, nadie lo puede dudar. Además, el socavar los fundamentos de naciones extrañas valiéndose de quintas columnas, como lo ha estado practicando Rusia desde hace más de veinte años, está determinado por límites muy restringidos. Que los comunistas trabajen para el encumbramiento ruso, para convertir sus respectivas naciones en sucursales de la metrópoli de Rusia, es algo que tampoco puede admitirse. Los quintocolumnistas son hombres también, y si por añadidura son comunistas, hombres muy subordinados a los instintos de tejas abajo, es decir, que están animados por la avaricia y la ambición, que aspiran a una gloria de intervención cuya plenitud coincide con la plenitud autoritaria de su propia nación. Ahora bien, es admisible que se acomoden indefinidamente a ser meros bloques del colosal monumento que remataría en provecho y gloria de Rusia? Decididamente, eso no puede ser señuelo digno de nadie y mucho menos de los comunistas. Una sumisión semejante no puede enardecer hoy a ningún comunista. Debemos, pues, tener presente este aspecto psicológico.

quiera se les permitía andar en bicicleta o nadar, hizo sensación una joven llamada Catalina Paulus, al efectuar en Berlín sus primeros descensos en paracaídas. Se servía para ellos de un aerostato; efectuó entre 1893 y 1909 nada menos que 516 vuelos en tales esféricos, arrojándose 147 veces al espacio. El paracaídas de que se valía era bastante primitivo comparado con los actuales; le corresponde, sin embargo, el mérito de haber inventado un plegado especial q' en sus aspectos esenciales es el mismo que aún esta en boga. En 1915 Catalina instaló en Berlín una fábrica de paracaídas para uso militar, en la cual ocupaba a 40 operarias. Numerosos aviadores alemanes le deben la vida.

Se abarata el platino Antiguamente Rusia tenía algo así como un monopolio mundial del platino y de sus derivados, el paladio el vidrio, el osmio, el rodio y el rutenio.

Su producción actual es de alrededor de 3.000 kilos anuales, pero el Canadá, que con el andar de los años ha aumentado grandemente su producción, ya ha batido aquel record. En 1932 producía apenas 600 kilos, pero en 1937 ya arrojó sobre el mercado 4.400 y 13.800 de derivados. La U-

nió todo a nosotros, podemos decir, que a ella contribuimos con lo mejor de nuestro espíritu y en el campo abierto de la disciplina periodística y católica.

En México, bajo los fueros de Calles, en España, en Alemania, en donde quiera se persiguió a los nuestros, ahí estuvimos, y aquí estamos entre los primeros, sin temores a eso que llaman "Ley Gurdian". Si el Director de esta hoja, no tuviera periódico, cual lo hubieran querido algunos ambiciosos, que en nombre de la "democracia" o en nombre de los sacos de café, que antes exportaban a Londres y ahora no pueden exportar (por el boycot inglés), el director, pues, habría buscado las columnas de cualquier periódico, más o menos independiente, para escribir lo que él piensa del funestísimo Tratado de Versalles y con eso, nunca hubiera sentido comprometida su conciencia aceradamente católica y hubieran tenido que leerlo o no leerlo (eso no importa) los anglo-americanos ticos y no ticos, salvado el gravamen del pago por suscripción. Pero lo cierto es que el Director aun tiene su periódico y escribe conforme él

La Novela de la Obrera

TERCERA PARTE Las Abejas

El Secreto de la tía Jacquet

—Pero ¿y la pequeña? —Se callará: me lo ha prometido.

—Sea, contestó la mendiga con aire altanero: usted se callará, yo lo creo: pero usted misma ¿qué pensará de mí? ¿Es usted sin duda de las que desprecian a los que mendigan el pan?

—Yo no desprecio a nadie; pero soy de los que piensan que es mejor ganarse la vida, aunque sea borriando las calles, cuando se tiene fuerza para hacerlo, que tender la mano a la puerta de una iglesia, replicó Germana con firmeza, dirigiéndose a la puerta.

—Usted no saldrá de aquí sino que me haya oído! gritó imperiosamente la vieja. Al diablo si me he ocupado yo nunca en la opinión ajena... ¡las gentes tienen prejuicios tan estúpidos! Pero usted, a quien llaman sor Rosalía, usted debe amar a los pobres.

—La santa mujer de la cual, muy inmerecidamente, me han puesto el nombre, amaba a los pobres, es verdad; pero honraba al trabajo y sólo daba limosna a los que no podían ganarse la vida.

nión Sudafricana produjo 940 kilos de platino y 180 derivados y Colombia 912; los EE. UU., a su vez, produjeron 311 kilos de platino bruto, pero elaboraron en el mismo año otros 2865 de platino fino de mineral de procedencia canadiense.

El notable aumento de la producción mundial ha reducido considerablemente los precios del precioso metal. Mientras en 1925 aún importaban más de seis veces los del oro, actualmente apenas vale cinco veces lo que su áureo rival.

Electricidad y alcachofas Un plantador de alcau-

—¿Y sabe usted si esto me es posible a mí? gritó hecha una furia la vieja, irguiéndose. ¿Cómo puedo ganármela yo? —Yo no sé... ¿No conoce usted ningún oficio? —No, hermana Rosalía, respondió la mendiga con cómico orgullo; no conozco ninguno. He recibido buena educación y jamás trabajé en mi juventud.

—Pero hay oficios fáciles de aprender,—Sin duda fáciles de aprender; pero que dan apenas para morir de hambre. No me diga usted sor Rosalía, que vive usted de su trabajo; todo el mundo pretende que es usted una artista, que ha debido usted hacer largos años de aprendizaje. Los oficios no dan sino en razón de las dificultades del aprendizaje y aun no siempre... ¡Ah! antes de tomar la resolución que he tomado y que me reprocha usted, pude convencerme por experiencia propia de las dificultades que encuentra la mujer para hallar en el trabajo suficientes recursos. Escuche usted: Tenía yo treinta años cuando murieron mis padres, los cuales no me dejaron más patrimonio que un poco de instrucción. Mi padre no se había ocupado jamás en mi porvenir: decía que una buena instrucción bastaba para todo... ¿Qué locura! Solo en el mundo, intenté al prin-

ciles, que había perdido mucho dinero por la acción de los parásitos en sus plántulas, inventó un recurso original para acabar con esas pérdidas. Sabedor de que determinados colores tienen la virtud de atraer a los insectos, y luego de observar que los parásitos de marras tenían predilección por el azul, instaló en los cultivos alambres eléctricos que, escuchada la corriente, adquirían una tonalidad irresistible para los insectos. Estos se acercan para su perdición, pues mueren electrocutados en cuanto toquen los cables.

Con Serenidad.....

Viene de la Página PRIMERA

entiende las cosas; no escribe, como el otro, de omnibus scibili, pero escribe conforme le da su leal saber y entender. Y como hay colaboradores, núcleo de costarricenses, brillante, cuyos escritos se respaldan en su vida punzonosa, vida de fe y de trabajo, dichos en materia internacional, ellos tratan la materia, con la maestría fulgurante, con que lo hacen los discípulos de Francisco de Vitoria.

Y así, frente a esta desorientación, impuesta por las grandes corrientes del judaísmo masónico internacional, ante la procacidad amenazadora y servil, ante la mentira, por sistema, la idea que forma el criterio, sobre el gravísimo problema internacional prende en las mismas columnas, que en verdad, tienen un fin más alto, aun, por que la justicia, q. encarna la paz, no es un amasijo humano, y por que condenadores de la guerra como los que más, no encontramos otra solución posible, para el desastre del mundo, que el retorno de los pueblos a Dios mismo, causa de todo bien.

En este sentido, sostenemos que LA EPOCA, si bien se respalda en la condición de católicos sinceros de quienes la dirigen, no puede representar, en lo que dice, el criterio oficial de la Iglesia, ni en modo alguno es órgano, ni oficial, ni semioficial de la Autoridad Eclesiástica.

Somos católicos, es verdad, por la gracia del Cielo, pero no tenemos representación ninguna, ni de la Iglesia, ni de la Jerarquía católica, ni de ninguna otra institución jurídica o canónicamente constituida.

Representamos a LA EPOCA, llana y sencillamente y LA EPOCA es una empresa particular que nunca ha recibido subsidios de nadie, que no tiene compromisos con nadie, para reatar su criterio a caprichos o conveniencias de terceros y que se ha desenvuelto por el trabajo honesto y progresivo.

Hombres de buena voluntad que escriben; hombres celosos de sus deberes, católicos y ciudadanos; hombres con libertad para pensar dentro del orden; hombres libres, bajo la mirada de Dios, que no proceden por cálculos ni por miedos, sino por convicciones, profundas como es profunda la recta intención, que es yelmo y coraza de todas nuestras campañas.

En el número siguiente, definiremos categóricamente, los puntos sustanciales de estos enunciados, adelantados ahora, en forma somera, en gracia, al reducido espacio, que para ello teníamos en la edición de hoy.

Suscribase La Epoca

Imprenta que hace toda clase de trabaj



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

Table with film titles and descriptions, including 'Hombres contra el cielo', 'Justicia', 'Mas allá de Shanghai', 'Reina del río, la', 'Secreto del difunto, el', 'Espía', 'Florián', 'Furia en la selva', 'Hora fatal, la', 'Juventud danzante', 'Luna de miel para tres', 'Luna nueva', 'Marca d' Zorro, la', 'Milagro de la Calle Mayor, la', 'Regreso del Dr. Kildare, el', 'Siete jinetes de la victoria', 'Tengo fe en tí', 'Te quiero otra vez', 'Torbellino de pasión', 'Escabrosas', 'Demasiados pilones', 'Ojos negros', 'Bailar es vivir', 'Ciudad de conquista', 'Piensen los padres en su grave responsabilidad respecto de la clase de espectáculos que permiten a sus hijos. De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 3553 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.'